



EL NUEVO PROYECTO CONTEMPLA UNA PLAZA INCLUSIVA, CON ACCESOS PARA PERSONAS CON MOVILIDAD REDUCIDA, NUEVOS JUEGOS, MÁQUINAS PARA EJERCICIOS Y ESPACIO PARA FOODTRUCKS.

# Vecinos destacan el inicio de obras de la nueva Plaza de los Niños en Chanavayita

El 2021 la Junta de Vecinos empezó a trabajar en el mejoramiento de este espacio comunitario.

José Portales Durán  
 cronica@estrelaiquique.cl

Tras años de espera y un intento fallido, los vecinos de la caleta Chanavayita celebraron el inicio de las obras del mejoramiento de la Plaza de los Niños, un proyecto que busca devolver un espacio de esparcimiento seguro y moderno a la comunidad.

Los trabajos, durarán 10 meses, comenzarán esta semana a un costado del Centro de Salud Familiar (Cesfam) de la caleta.

El proyecto, con una inversión superior a los 500 millones de pesos, es financiado por la Compañía Minera Doña Inés de Collahuasi, y fue el resultado de la perseverancia de la Junta de Vecinos, contó Luis Cortés, presidente de la organización. “Este es

un proyecto mucho más ambicioso, no como la remodelación que hicimos en 2018, donde le pusimos pasto sintético y juegos que se fueron deteriorando con el sol, y la misma salinidad y quedó mas fea de la que teníamos”, reconoció.

El dirigente vecinal, explicó que desde 2021 retomaron la idea con mayor fuerza. “Habíamos hecho la licitación y de primero se cayeron varias empresas, pero ahora Collahuasi pidió que las empresas tengan solvencia, alguna plata disponible en alguna cuenta y que no pase lo que nos pasó anteriormente con las empresas que se tiran a quiebra y quedamos con los trabajos a medias. Así que nos sentimos afortunados de tener esta luz verde”, agregó.

Actualmente, la plaza

luce de tierra y con juegos como los columpios que están vandalizados y maquinaria de ejercicio que están evidentemente deteriorados.

La nueva plaza promete ser un espacio integral para toda la comunidad, con un diseño inclusivo para personas con movilidad reducida. Contará con juegos, un recubrimiento de caucho para mayor seguridad, y áreas para la práctica de skate, patines y bicicleta. Además, incluirá máquinas de ejercicio para adultos y un espacio destinado a food trucks, para apoyar a emprendedores locales.

De esta forma, Cortés, confirmó que “Necesitábamos e insistimos bastante en volver a reactivar este sector, tanto para hacer las actividades para los niños como de esparcimiento pa-

“Necesitábamos e insistimos bastante en volver a reactivar este sector, tanto para las actividades para los niños como de esparcimiento”.

Luis Cortés, presidente de la junta de vecinos Chanavayita

ra las familias, porque actualmente no tenemos un lugar fijo donde hacer eventos y no tengo dudas que es un proyecto bien esperado por nuestra gente, del litoral costero de Iquique, porque estamos en constante crecimiento y aparte de la cancha, no tenemos otro lugar donde que nuestros niños se di-

viertan en un lugar seguro, con atractivo para los niños, de forma segura para toda la familia, porque este espacio tendrá máquinas de ejercicios para las personas adultas y recuperamos un espacio para el esparcimiento familiar y desarrollo comunitario mas que todo.

En la comunidad de Chanavayita, conviven cerca de 1.200 personas, y se estima que hay más de 200 niños.

La importancia del proyecto también fue destacada por Judith Seymour, presidenta de la fundación Semillita Sagrada, que trabaja en educación ambiental y patrimonial con los niños de la caleta. “Esta el balneario que obviamente todos lo ocupan, pero que también los niños tienen que ir con un adulto y es una plaza con pocos juegos, poco pensada en ellos y esto sin duda le dará una nueva cara a Chanavayita y reconoce la importancia

de los niños, que son el futuro de nuestra comunidad”, afirmó.

Seymour destacó que, a pesar de la reciente inauguración de una cancha de fútbol, la caleta necesitaba un espacio seguro y exclusivo para los más de 300 niños que residen en la zona.

“Esta iniciativa es muy importante. Lo más bonito e importante es que la van a renovar con los requerimientos de los niños, como fundación hicimos una consulta participativa, donde le preguntamos a todos los niños que hicieran un dibujo sobre cómo querían su plaza, y esas ideas fueron entregadas a la junta de vecinos para el diseño final. Entonces aquí se va a dar una cara a nueva y remozada a nuestra caleta y además, se reconoció la visión e importancia de los niños, que son en un futuro garantes de todo lo que nosotros dejamos como adultos.”, concluyó.